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Abstract (en)
The pump has pumping stages (TR, T1-T4) connected in series between an inlet and an outlet of the vacuum pump. A relief unit includes a channel
(5) connecting an outlet (6) of one pumping stage to the outlet of the pump. The relief unit includes annular seals (12a, 12b) having a base forming
radial projections (14a, 14b) surmounted by frusto-conical openings (15a, 15b). The projections are received in annular grooves (11a, 11b) of the
channel, and the openings form a seat for balls (13a, 13b) of the relief unit, where the annular seals are made of one piece.

Abstract (fr)
L'invention concerne une pompe à vide multi-étagée de type sèche comportant une pluralité d'étages de pompage (TA, T1, T2, T3, T4, TR)
comportant respectivement une entrée et une sortie, les étages de pompage étant montés en série entre une aspiration (2) et 5un refoulement (3)
de la pompe à vide, la pompe à vide comportant en outre un moyen de délestage comportant un canal (5) raccordant la sortie (6) d'un étage de
pompage à délester (T1) au refoulement (3), caractérisée en ce que le moyen de délestage comporte un joint annulaire (12a, 12b) présentant une
embase formant saillie radiale (14a, 14b) surmontée d'une ouverture tronconique (15a, 15b), la saillie radiale (14a, 14b) étant logée dans une gorge
annulaire (11a, 11b) du canal (5) et l'ouverture tronconique (15a, 15b) formant un siège pour une bille (13a, 13b) du moyen de délestage, le joint
annulaire (12a, 12b) étant réalisé en une seule pièce.
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